

18 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

El Faro Información

Noticias

Provincia
Andalucía
España
Mundo
Economía
Sucesos
Sociedad
Cultura
Deportes
Contraportada

Servicios

Televisión
Cartelera
Farmacias
Horoscopo
Azar
Foro discusión y
Galería de fotos

Historial

Lunes
Martes
Miércoles
Jueves
Viernes
Sábado
Domingo

Noticias Actualidad Local de Faro Información

Algeciras, foro para compartir experiencias portuarias

La Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) celebra estos días en Algeciras su primera reunión extraordinaria, la primera vez que el organismo celebra un encuentro de estas características fuera de la región americana. Se trata de uno de los actos más importantes de los previstos a lo largo del presente 2006 para conmemorar los cien años de historia del Puerto de la Bahía de Algeciras

ESTEFANÍA SELVA/ALGECIRAS | FOTO: OLI N. TORRES



Algeciras se convierte en estos días en un foro para el intercambio de experiencias e ideas entre los puertos españoles y americanos.

Desde ayer y hasta mañana, alrededor de doscientos participantes se dan cita en la primera reunión extraordinaria de la Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), que se celebra en el hotel Reina Cristina de la ciudad que fue sede hace cien años de la Conferencia Internacional de Algeciras y de la constitución de la Junta de Obras del Puerto.

La sesión inaugural dio comienzo ayer a este foro marítimo portuario en el que se dan cita responsables de puertos, empresas y organizaciones portuarias del continente americano, Europa y Asia, y especialmente de Venezuela, Uruguay, Surinam, República Dominicana, Perú, Panamá, Nicaragua, México, Guatemala, Chile, Estados Unidos, Colombia, El Salvador, Brasil, España o Argentina. El acto de inauguración de ayer contó con la presencia del presidente de Puertos del Estado, Mariano Navas, quien mostró su satisfacción por el hecho de que Algeciras sea la sede de la reunión de la CIP,

que por primera vez se celebra fuera de la región americana. En palabras del responsable portuario "tenemos la oportunidad de compartir con ellos nuestras experiencias y demostrarle cómo han avanzado los puertos españoles". Así, indicó que los puertos españoles "están abiertos a cooperar y a intercambiar experiencias sobre cómo han actuado cada uno".

Navas destacó que es un oportunidad única para estrechar lazos entre los puertos americanos y españoles, y principalmente Algeciras por ser el anfitrión. Además, esta reunión servirá para que el enclave portuario algecireño pueda demostrar que "es uno de los puertos más importantes en el tráfico de contenedores de Europa y el mundo". Cabe recordar que el pasado año 2005 el Puerto de la Bahía de Algeciras fue el primero del Mediterráneo en cuanto a tráfico de contenedores. El presidente resaltó que Algeciras "ha sabido hacer uso de su situación geográfica incrementando su fortaleza con su capacidad de explotación y gestión". En su intervención, Navas se inclinó por el firme y derecho en defensa de nuestros puertos, nuestras economías y estados. Por su parte, el secretario ejecutivo de la CIP, Carlos Gallegos, destacó la cooperación existente entre la OEA y Puertos del Estado. Apuntó que los sistemas portuarios de América se ven en la encrucijada de afrontar retos para aumentar su competitividad, entendiéndose que para lograrlo que incrementar sus esfuerzos", para lo que, a su juicio, "el fortalecimiento de los lazos será estratégico".

El presidente de la Autoridad Portuaria de la Bahía de Algeciras (APBA), Manuel Morón, se siente tanto el Puerto como el Ayuntamiento se sienten honrados por esta visita dado que se produce el año en el que se celebra el Centenario. Agradeció a la CIP la gran oportunidad que ofrece a la APBA para presentar directamente las potencialidades del Puerto sobre todo en el momento actual, los más importantes para el enclave algecireño, cuando se está produciendo la mayor expansión en la historia del Puerto, puntualizó. Morón afirmó que Algeciras debe jugar un papel importante con respecto a las relaciones entre los puertos americanos con Europa. De este modo, consideró la elección de Algeciras "no ha sido algo accidental". El presidente de la APBA entiende que el lugar es adecuado para dar un impulso al continente americano". Hecho que podrán comprobar con su estancia estos días, indicó.

estancia estos días, indicó.

El presidente del comité ejecutivo de la Comisión Interamericana de Puertos (CIP), Ángel Gonz también participó en la sesión inaugural ayer y esbozó la situación de los puertos en el continente americano.

Por su parte, el alcalde de Algeciras, Tomás Herrera, recordó que el de Algeciras es un Puerto I en diferentes parámetros comerciales y destacó la gran importancia de la celebración de esta primera reunión extraordinaria. El primer edil se refirió al momento “dulce “ que viven Algeciras y su Puerto en lo que a sus relaciones se refieren, dado “el buen entendimiento que reina entre ambas instituciones”, apostilló, a la vez que mostró su deseo de que Algeciras vuelva a ser historia con la celebración de esta conmemoración. Así, se refirió a la Conferencia de Algeciras de 1906 y dijo que después de cien años “sigue siendo una ciudad hospitalaria”.

Internacionalización de los puertos

E. S./ALGECIRAS

Tras la sesión inaugural de la primera reunión extraordinaria de la Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la Organización de los Estados Americanos (OEA), el presidente de Puertos del Estado, Mariano Navas, ofreció una ponencia sobre las estrategias de desarrollo portuario para hacer frente a los nuevos retos de futuro. Así, Navas disertó sobre la funciones de las autoridades portuarias en un mundo globalizado, “en un mundo en el que existe una decisión de internacionalizar los puertos como centro de escisión”, precisó.

Así las cosas, el presidente apuesta por la internacionalización de los puertos para el beneficio de lo mismo. Entiende que esta tesis ayuda a la competitividad de la economía. Y es que para el responsable de los puertos españoles, los asuntos portuarios influyen de forma importante en la economía. En este sentido, destacó que los puertos mueven el 80% de la importación y por ellos sale el 60% de las exportaciones del país.

Mariano Navas habló sobre infraestructuras, la importancia de la situación geográfica de los puertos los sistemas de financiación, el transporte marítimo y por carretera o la competencia entre puertos del estado, entre otros asuntos. Sobre este último, explicó que España apuesta por mecanismos que permitan la competencia con puertos extranjeros.

Previamente a la conferencia ofrecida por el presidente de Puertos del Estado, que fue adelantada respecto al horario previsto, tuvo lugar la primera sesión plenaria en la que se sometió a aprobación el temario y los acuerdos adoptados en la sesión preliminar de jefes de delegación. Tras ambos actos, tuvo lugar la recepción inaugural en el propio hotel.

Los puertos de la UE y América, hoy a debate

Los asistentes a la primera reunión extraordinaria de la Comisión Interamericana de Puertos (CIP) de la Organización de los Estados Americanos (OEA) se enfrentan hoy a la jornada de trabajo más intensa de los tres días de encuentro. Las sesiones de hoy servirán para analizar los puertos en la Unión Europea y el desarrollo portuario en América. El programa previsto es el siguiente de la segunda sesión plenaria, dedicada a los puertos en la UE y presidida por el presidente de la APBA, Manuel Morón, es el siguiente:

-9.00-9.45 horas: Los puertos españoles y su papel en el transporte europeo, a cargo del presidente de Puertos del Estado, Mariano Navas.

-9.45-10.30: Política de la Unión Europea en materia portuaria, por Rodrigo Vila de Benavent, de la Dirección General de Energía y Transporte, Comisión Europea.

-10.30-11.15: El papel de la Organización de los Puertos Europeos (ESPO) en el desarrollo portuario europeo, a cargo del presidente de ESPO, Guiliano Gallanti.

-11.30 -12.15: Perspectiva y futuro de la seguridad marítima y portuaria en el ámbito internacional y en el seno de la UE y en España, por el representante permanente de España en la OMI, Esteban Pachá Vicente.

-12.15-13.00: El transporte marítimo de corta distancia y las autopistas del mar, a cargo de Enric Ticó, presidente de la Asociación española del Transporte Marítimo de Corta Distancia.

-13.00-13.15: Cooperación CIP-OEA y IAPH, por el secretario general de la IAPH, Satoshi Inoue. Ya por la tarde comenzará la tercera sesión plenaria, en la que se abordará el desarrollo portuario en las Américas, bajo la presidencia del presidente de la CIP, Alejandro Fiallos. Los ponentes explicarán sus experiencias en América del Norte, América Central y el Caribe y América del Sur. Por la noche habrá cena en la Hacienda Almoguera.

Varios expertos repasan las relaciones euromediterráneas

JESÚS CABALEIRO/ALGECIRAS

El seminario La Conferencia de Algeciras y las Relaciones Internacionales, organizado por la Fundación de las Tres Culturas del Mediterráneo abrió ayer sus sesiones en la sede de la C de Comercio. El programa de la sesión comenzó con la recepción de participantes y la intervención del consejero de la Presidencia de la Junta de Andalucía, Gaspar Zarrías en la inauguración, Tomás Herrera y el director del departamento de política educativa de la Fundación de las Tres Culturas, Víctor Gutiérrez.

El consejero destacó la identidad que durante siglos ha formado Algeciras de su condición y hizo un repaso de la Conferencia de 1906. La enlazó con las relaciones con Marruecos, constante en la política andaluza recordando el actual programa plurianual de desarrollo transfronterizo que cuenta con un total de 48 millones de euros y volcado en la zona norte. Abogó por superar "el estadio de cooperación para comenzar el de asociación".

Las conferencias se iniciaron con la intervención del embajador en Misión Especial para Asuntos del Mediterráneo, Juan Prat y Coll, con la conferencia De Algeciras a Estambul: España ante la actual situación en el Mediterráneo. En su intervención hizo un repaso por los últimos cien años en el Mediterráneo desde la Conferencia de Algeciras y citó las ideas básicas del proceso de Barcelona que fueron la primacía de los valores fundamentales; el rechazo a la injerencia de los estados, en alusión a la política exterior estadounidense; un espacio económico de libre cambio "como instrumento, no como fin" y el papel "protagonista" de la sociedad civil.

ponencias

Le siguió el catedrático de Derecho Internacional Público de la [Universidad de Granada](#) Liñán Nogueras, que analizó La política exterior de la Unión Europea y el Mediterráneo donde hizo una especial incidencia en el proceso de Barcelona y el modelo europeo. Por la tarde la catedrática de Derecho Internacional Público de la Universidad de Oviedo, Paz Andrés Sáenz de Santa Mar abordó La sociedad internacional un siglo después: las Naciones Unidas como eje de vertebración de su reforma. Le siguió el profesor de Derecho Público de la Universidad Hassan II de Casablanca, Mohammed Bennani con la ponencia Marruecos en el contexto internacional del siglo XXI. La última conferencia la ofreció el catedrático de Derecho Internacional Público Universidad de Jaén Juan Manuel de Faramiñán Gilbert, que abordó de La globalización y sus efectos en el Magreb: especial mención a las relaciones hispano-marroquíes.

El alcalde recuerda los vínculos con las ciudades del norte marroquí

El alcalde en la inauguración recordó que supuso "para Algeciras el que su nombre sonara internacionalmente como parte de la ya sociedad moderna" señalando que fue el principio de la modernidad. Indicó que el Congreso analizará las relaciones en el Mediterráneo, "más concretamente las relaciones España y Marruecos, la globalización, la inmigración, los derechos humanos, sin olvidar alguna mirada hacia atrás. analizando también los días de la Conferencia Recordó que Algeciras fue sede de la Conferencia en 1906 fue por su "especialísima situación geográfica". Citó que desde "tiempo inmemorial" se ve como habitual la presencia de marroquíes en sus calles y plazas y el tener vínculos familiares, comerciales y sociales" con las ciudades del norte marroquí.

"La Junta se trasladará a Algeciras el 4 de julio"

GLORIA JIMÉNEZ/ALGECIRAS

El consejero de la presidencia de la Junta de Andalucía, Gaspar Zarrías, anunció ayer en Algeciras que con motivo de la conmemoración del primer Centenario de la Conferencia Internacional de Algeciras la reunión del Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía se trasladará hasta el salón de plenos del Consistorio algecireño el próximo 4 de julio.

Zarrías destacó que esta reunión se ha celebrado siempre en Sevilla en la sede de la presidencia de la Junta de Andalucía, por lo que "podemos decir que trasladaremos por ese día la presidencia de la Junta a Algeciras. Este Consejo de Gobierno tratará entre otros temas asuntos relacionados con Algeciras y la problemática del Campo de Gibraltar. No creo que se pueda considerar un acto aislado, sino todo lo contrario, ya que muestra el compromiso de la Junta con el Campo de Gibraltar y Algeciras concretamente en el marco de los actos conmemorativos de la Conferencia. Durante su visita, Zarrías destacó que "nuestra intención es seguir tendiendo puentes de

Durante su visita, Zarrías destacó que “nuestra intención es seguir tendiendo puentes de colaboración entre el Estrecho de Gibraltar y el norte de Marruecos con el objetivo fundamental de ir creando los necesarios espacios de convivencia y de entendimiento”.

Por su parte, el alcalde de Algeciras, Tomás Herrera, mostró su agradecimiento por el hecho de que el Consejero de la Presidencia haya visitado la ciudad tres veces en tan sólo unos meses para respaldar los actos del Centenario.

Herrera además presentó la moción que el PSOE va a presentar en el próximo pleno municipal para apoyar el contenido de la reforma y actualización del Estatuto andaluz.

El primer edil algecireño destacó que “en este aspecto estamos convencidos de que vamos a tener una Andalucía mucho más solidaria y es destacable que por primera vez en un estatuto se mencionen a los Ayuntamientos, dándoles competencias fundamentales”.

En esta moción se recogen cinco puntos que pasan por el apoyo en su paso por el Congreso y el Senado el contenido de la reforma del Estatuto, expresar nuestra satisfacción porque la propuesta aprobada significa una reforma del Estatuto de autonomía de máximos, respaldar los contenidos de la propuesta en lo que se refiere a su apuesta por el bienestar social y la convivencia pacífica, reconocer la apuesta por las corporaciones locales y remitir los anteriores acuerdos a las mesas del Congreso, Senado y Parlamento.

Por su parte, el Consejero destacó que “estamos en un momento muy importante desde el punto de vista político porque entendemos que si alguien se ha beneficiado del Estatuto de Autonomía de los últimos 25 años ha sido Andalucía”.

Zarrías destacó el papel de los Ayuntamientos en el acceso de la autonomía, por lo que hizo un llamamiento a los Consistorios para que “se pronuncien de forma favorable ante esta reforma”.

Desde la inmigración a los derechos humanos

La segunda jornada se celebrará hoy en la Cámara de Comercio y ya el último día, mañana 19, en el salón de plenos del Ayuntamiento, lugar donde se celebró la Conferencia hace cien años. La entrada es libre y gratuita y la organización ofrecerá traducción simultánea y al término del Congreso un certificado de asistencia expedido por la UNED.

El programa de la segunda jornada incluye:

- 10.00 horas: ‘El marco jurídico internacional de la cooperación policial entre España y Marruecos’. Profesor Castor Díaz Barrado. Catedrático Derecho Internacional Público. Universidad Rey Juan Carlos de Madrid.
- 10.30 horas: ‘Marruecos y España en el ‘sistema’ del Mediterráneo Occidental’. Aziz Hasbi. Profesor de la Universidad Mohammed V.
- 12.00 horas: ‘El papel de Italia en la Conferencia de Algeciras de 1906’. Agustín del Valle. Profesor de Historia de la UNED.
- 12.30 horas: debate
- 17.00 horas: ‘Las notables reformas marroquíes en el marco de los Derechos Humanos’. Mohammed Abdellouahed El Asri. Profesor Filosofía Universidad ‘Abdelmalek Essadi’ de Tetuán.
- 17.30 horas: ‘La legislación marroquí relativa a la ZEE y las dificultades de su aplicación en el Mediterráneo’. Said Ihrai. Rector al servicio del Ministerio de Enseñanza Superior y Profesor de la Universidad Mohammed V-Agdal de Rabat.
- 18.30 horas: ‘Régimen jurídico internacional y europeo de la inmigración irregular’. Profesor Alejandro del Valle. Catedrático de Derecho Internacional de la Universidad de Cádiz y titular de la cátedra Jean Monnet de la Comisión europea’.

Mañana viernes 19 las sesiones se trasladan al histórico salón de plenos del Ayuntamiento donde se desarrollarán las últimas tres conferencias ya que están previstas las conclusiones para las 12.00 horas.